

VALIJA indiscreta

EL CAUDILLO SALVO AL IMPERIO BRITÁNICO

Algunos días, el almirante sir *Neville Chamberlain*, amigo ministerio Winston Churchill se ha despedido por fin, a renunciar públicamente al papel de selección del Imperio británico, que la fija en suatribuidos, para ser, si con laudable modestia, lo revelado que quiso en explícito lo salvo José el generalísimo Franco. La noticia sobre dejado algo perplejo a *herr Hitler*, quien tenía motivo para pensar que el Caudillo, lo ayudaría a conquistar la "pártida África"; pero el Führer tendrá que rendirse a la evidencia después de leer el leido discurso del Primer ministro. Los conocimientos de la discipulina de *herr Hitler* son de momento, impresionantes, y todo tendrá de extraño que el Führer se declarara ahora consciente antifranquista y se pasea de acuerdo con las "desfachadas personalidades" de la CEDA, admiradoras a la Junta Suprema de Unión Nacional, para oírlos con Franco y congratularse de su triunfo de trámite.

A decir verdad, nuestras naciones, de su haberlo dicho personaje tan autorizado, en razón de su cargo, como *mister Churchill*, no lo habíamos creído jasón. Pero lo cierto es que, en veras instantes históricos, la muerte del Imperio nubla depende de Franco y que éste es sostén generosoable de dar la orden fatal que hubiera recibido para siempre con la Comunidad de Naciones británicas. Un simple adiós del Caudillo, el breve momento para tomar un té, y los cabrones falangistas de Alcalá se hubieran perecido en el acto; los súbditos que repartían en el aeródromo de Gibralfaro y fundían la cascada inyección que expelían en aguas españolas, verras del Póñon, lo arriesgaría corpor con riñas al África del Norte, donde lo esperaba el desdichado Darlan. De haber ocurrido esto, lo más probable —casi que absolutamente seguro— es que fuese *mister Churchill* quien, abomado de declarar antifranquista, se hubiera obligado a dar una mala pata a su queriborrell como *herr Hitler*, quien resultaría definitivamente heredero sucesor del Imperio británico, puesto que suyo a Franco, éste no hubiera podido salvar a España, y, por lo tanto, no hubiere caído en situación de sales más dura a la Gran Bretaña.

Todo ello nos ilusa de legitimidad, satisfacción a los republicanos españoles, que tenemos derecho a reclamar para nosotros misma una parte de la grandeza que Churchill ha expresado al Caudillo, pues parece evidente que, si en vez de ganar Franco la guerra con la ayuda de Hitler, lo hubiéramos ganado los republicanos, sin la ayuda de Churchill, el Caudillo no hubiera podido largo prestar tan señalado servicio al pueblo inglés; con lo cual resulta que, sin dudas, quienes quieren las republicanas están en realidad las que, en última instancia tienen derecho a una muestra insignificante dentro al Imperio británico. La cosa para las impuestas resulta bastante más conocida y fácil que para los españoles, pues Franco se subió en verdad contra la República española, y fueron ciudadanos españoles los bombardados por los aviones que Hitler le envió, y fuerza vujera y fierza republicana —claro es que raja— los inefinidos elegíacos por casta y ferocia en las carreteras en las montañas y en las serranías de España, y fue el pueblo español el que sufrió hombre y diablo, y fueros —y siguen siendo— españoles los fusilados por Franco y los asesinados por sus turcos falangistas, y son espabilis los que están en los campos de concentración de Tétuan, y los, en fin, españoles, los que han perdido hogar, familia, patria y libertad; pero todo, según se deduce del discurso de *mister Churchill*, lo hizo Franco sin suña intención, con objeto principalmente de poder salear en el momento preciso al Imperio británico. Justo parece, por lo tanto, que al proclamar y garantizar *mister Churchill* el país anglosajón de Franco, recibamos los republicanos españoles la parte de reconocimiento que nos corresponde, ya que hemos contribuido a la muerte del Caudillo, aunque sólo sea, dentro de la sustitución de nuestro medio, con el insignificante papel de victimas.

Además, el saber que el generalísimo ha salvado al Imperio británico no sólo nos ilusa de satisfacción, sino que nos produce un gran desconsuelo, ya no será necesario que ningún republicano español se preocupe todavía de salvarlo, niquedo la batalla contra Hitler y arranca-

ndo su vida por defender los intereses de Inglaterra, que no puede estar ya más salvados de lo que Franco lo salvó, a juicio popular autoritarios pelotones de muerte Churchill. Que dulce tranquilidad tendrá ahora a los republicanos españoles! Por fin reposa y de una infame indecencia, pero se poco detecciónadas al ver los cuantos dardos se han recompensando sus crímenes anteriores, más no por ello menos astutos el pensar que no necesitará seguir prendidos en su suelo. Los prestaron ya, con creces al dejarlos perseguir, encarecer, arrancar, destriar y quemar para formar con su martirio un pedestal de gloria, desde el cual el Caudillo adjudicó permanentemente gozo de salear idóneos de las Desnecachadas al su abuelo.

Crea master Churchill con razón que, después de haberla asesado, sería jugado como una piedra a Franco el intento de establecer la desdemocracia en España; pues si el Caudillo hubiese en Inglaterra, fué para presentarle la desdemocracia que debía quedar, y por este, un régimen democrático. En este punto coinciden *herr Franco* y *mister Churchill*. Opina este último que, cuando terrieste la guerra, después de la invasión, naturalmente, lo que no causaría, después, un fin más precipitado. Añade en suundo de claras de pazable: unos, los que han luchado contra las Democracias, que son los que tendrán derecho a recuperar el ejercicio de la democracia; y otros, los que, como España, por haber luchado en favor de las democracias, tendrán que quedar sin democracia y regresen disfrazados de una buena bestia indiana. Dicho de otro modo: si el pueblo español no hubiere luchado contra Hitler y no hubiere evitado que Franco entrara en guerra con Inglaterra; si en vez de hacer eso, el pueblo español hubiere votado las Constituciones con la Gran Bretaña, dedicándose a matar soldados ingleses en los campos de batalla, ahora *mister Churchill* tendría interés en que se restableciese la democracia en España. Pero como el pueblo español no ha bendecido ninguna causa británica, ni ha hecho ningún daño de la escudería inglesa; ni ha resultado esto alguno hostil a las Democracias —pues, por el contrario, las defendió más antes de que se defendieran: ellos, siempre, justicieron; en opinión de *mister Churchill*, que el pueblo español

A.P.C.E.
SIG.:

1.2e / 1064

18
3 June 44.

se queda sin democracia, sin democracia ni con Francia, que fué quien salvó a los Demócratas en sus andanzas segundas de Argelaria. Quiere decir esto que si el derecho de los pueblos a la democracia, según mister Churchill, depende rá específicamente, cuando termine la guerra, del número de ingleses que cada pueblo haya podido matar en los campos europeos, donde se decide hoy con tanta discreción como prudencia la causa de las Democracias. De este modo, la victoria de las Democracias contra las tiranías será administrada igualmente en sentido inverso al resultado mismo de la contienda, dando democracias a quienes la aprobaron y negándole a quienes luchó y se sacrificó por ella. Especie de colosal herencia de Heráclito el programa de mister Churchill para el establecimiento a posterior post bello de la democracia en los distintos países, su peregrina lección parece constar una imprudente insensatez para que los pueblos británicos, norteamericanos que anhelan la restauración de la democracia, se apresuren a declararla la guerra a la Gran Bretaña y se dediquen ardorosamente a matar soldados ingleses y a derribar aviones de la RAF y a torpedear buques de la Armada de H. M. De ese modo, llegado el momento de la victoria, los pueblos que hasta ahora han sido neutrales pero que, atendiendo a la singular herencia de mister Churchill, dejaron voluntariamente de serlo, podrán presentarse más británicos que de veras en la guerra contra los Demócratas y una audiencia lista de enfermos, soldados, aviadores, marineros y marines ingleses muertos; con lo cual afirmaría su derecho a disponer de un lucro réquiesca democrática para uno propio, en tanto que los pueblos que no se aprobaron o aprobaron a Inglaterra tendrían que seguir disfrutando de sus existentes dictaduras socio-normales.

Todo ello tiene, sin embargo, su lógica, porque esa una lógica claramente británica, la cual se distingue precisamente por su falta absoluta de lógica. Pense, por efecto, mister Churchill, que si, después de haber salvado

François a Inglaterra y en consecuencia a la democracia, él quita ahora el poder a Franco para implantar en España un régimen democrático que no podrá el mismo Franco, quien presenta nuevas causas en la próxima guerra mundial, estar en condiciones de salvar otra vez a las Democracias.

Además, señor Churchill ha descubierto súbitamente los verdaderos motivos que tuvo el Generalísimo para realizar su gesto salvador. Parece ser, según supone mister Churchill, que en el sentido interno el factor fundamental, que, como él dice, es el que más influye en estos tiempos y aun más en estos Fracés, que viene a ser, visto por el Premier británico, una especie de sentimental de guitarra. La explicación que encuentra mister Churchill al noblegato del Caudillo no dejaba de ser impetuosa. Por lo visto, Franco, para decidirse a salvar al Imperio británico, recordó de pronto qué hace apenas 120 años la Gran Bretaña ayudó a salvar a España de la tremenda napoleónica. Es tan sólo, desde luego, que los cañones conservan tal, pues Franco debió conocer el episodio histórico citado por Churchill y que fue el verdadero motivo de la tardía agresión franquista, bien por haberle sido referido al conde de Renedo, que ya debía vivir por aquella época, o bien por haberlo leído, cuando era soldado, en la célebre "Historia Universal y del Japón" que estudió en la vieja Academia de Toledo. Esta ingeniosa explicación resulta, además, el caso de conciencia que podría presentárse a Franco ante esta enjunta apotropaica dirigida a Hitler y a Wellington.

Cuando el Führer, que no es precisamente un amigo personal de mister Churchill, le dice al Caudillo:

Te has portado como un cínico... Para eso te ayude a matar a españoles y a bombardear ciudades de su patria y a darle la victoria. Después de lo todo, no pierdas tu querer matar a los ingleses. Franco, podrá contestar, para justificarse razonablemente:

Qui quiere, mister Führer... Antes que nada, cito a la de Napoleón... Yo tenía mis compromisos anteriores con el Duque de Riego.

Algo habrá que hacer, en vista de todo ello, para conmemorar la fecha histórica en que Franco salió al Imperio británico, siguiendo el autorizado testimonio de mister Churchill, quien, por otra parte, afirma que nadie debe meterse en los asuntos internos de los españoles, reproduciendo así una nueva doctrina de "no intervención" que nos puebles feligreses a los viejos tiempos de mister Chamberlain, a quienes consideraba mister Churchill por decir poco más o menos lo mismo que ahora dice mister Churchill, co-

sas ri las palabras, no saleras de las personas, sino del cargo que éstas ocupan. Algo habrá que hacer, rápido, para conmemorar lo, y a mí no se ocurre que lo mejor sería que los republicanos españoles ofrecieran una suscripción pública para regalar a mister Churchill un paraguas como el que lleva mister Chamberlain; un paraguas exactamente igual... Creo que mister Churchill se lo merece, en efecto, justicia. Lo que ocurre es que en este momento

E.I. VILLERO

2
18